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«Мы видим перспективные направления сотрудничества с
Узбекистаном на ближайшие годы» - представитель ОЭСР
Развитие  экономики Узбекистана  на  современном этапе  и  созданные в  стране  благоприятные
условия  для  ведения  бизнеса  комментирует  руководитель  Отдела  Евразии  Организации
экономического сотрудничества и развития (ОЭСР) Уильям Томпсон. Об этом сообщает ИА "Дунё".

- Мы сотрудничаем с Узбекистаном больше десяти лет. Начиная с 2016 года, наше партнерство
развивается в интенсивном, тесном и активном плане. Работа началась с разработки доклада по
развитию  экспорта  малого  и  среднего  предпринимательства  из  Узбекистана  в  2017  году.
Примечательным  является  то,  что  именно  в  этот  период  в  Узбекистане  были  начаты
широкомасштабные  экономические  реформы.

В  настоящее  время  совместно  с  ЕС  мы  работаем  в  рамках  Новой  программы  по  улучшению
правовых условий для  ведения бизнеса  и  совершенствованию юридических  норм и  законов  в
Узбекистане. ОЭСР также сотрудничает с республикой в сфере частного предпринимательства,
которая играет очень важную роль в развитии экономики страны.

Говоря о конкурентоспособности, хотел бы особо подчеркнуть, что у Узбекистана имеются сильные
стороны по сравнению с другими странами региона. Достаточно диверсифицированы структура
производства  и  экспорта,  а  также  экспортные  рынки,  тем  самым,  в  экономическом  плане
республика не зависит только от одного товара и одной импортирующей страны. Следует также
отметить наличие качественного человеческого капитала и достаточно развитой инфраструктуры,
которые способствуют привлечению внимания зарубежных бизнес-сообществ.

В рейтинге Всемирного банка «Doing Business» позиция Узбекистана растет из года в год, и страна
классифицируется  как  одна  из  самых активных реформаторов.  Отрадно  отметить  проведение
реформы  в  налоговой  сфере  и  принятие  налогового  кодекса,  что  означает  достижение
Узбекистаном  большого  прогресса  в  этом  направлении.

Новый  темп  экономических  преобразований  в  республике  дал  мощный  импульс  привлечению
прямых иностранных инвестиций (ПИИ), объемы которых были ограничены до 2016 года. В этом
отношении необходимо отметить наблюдаемый рост интереса со стороны крупных зарубежных
инвесторов.

Вместе  с  тем необходимо отметить,  что  по  прогнозам ОЭСР,  потоки ПИИ на  мировом уровне
сократятся на 25-30% в текущем году ввиду наступившего начиная с конца первого квартала
глубокого  кризиса,  связанного  с  распространением  коронавируса.  На  фоне  этого  нам
представляется необходимым работать еще больше над улучшением привлекательности страны и
условий для иностранных инвесторов. В этом контексте я бы рекомендовал Узбекистану обратить
особое  внимание на  обеспечение правовой предсказуемости,  в  том числе  снижение правовых
барьеров в некоторых секторах.

По моему мнению, наращивание цифровизации бизнеса и наличие электронных государственных
услуг в вашей стране также способствуют экономической интеграции республики и упрощению
ведения бизнеса. Исходя из этого, я бы настоятельно рекомендовал направление значительных
вложений в данную сферу.

Также хотел выразить свое мнение о принимаемых в Узбекистане мерах по поддержке экономики в
период кризиса, вызванного коронавирусом.

Во-первых, мы наблюдаем последовательные меры по борьбе с кризисом. В феврале текущего года,
когда я был в Узбекистане, правительство уже тогда начало принимать определенные меры по
предупреждению распространения Covid-19. На сегодняшний день указанные меры показывают
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свою эффективность.

Создание Антикризисного фонда, меры по смягчению воздействия кризиса здравоохранения на
экономику и созданию условий для малого и среднего бизнеса свидетельствуют о комплексном,
системном и последовательном деятельности государства в  это сложное для нас всех время.
Узбекистан имеет определенные преимущества, именно, потому что, в отличие от многих стран,
республика вошла в этот кризис, имея достаточные государственные финансовые ресурсы.

Во-вторых,  секторы  национальной  экономики  Узбекистана  диверсифицированы.  Это  дает
возможность  оптимистично  прогнозировать  экономический  рост  и  увеличение  инвестиции  в
ближайшей перспективе. Эффективность принимаемых правительством мер по борьбе с нынешним
кризисом также позволит применить их в соседних странах Центральной Азии.

В заключение хотел бы отметить, что мы видим перспективные направления сотрудничества с
Узбекистаном  на  ближайшие  годы.  Продолжим  работу  по  вопросам  конкурентоспособности  и
улучшения  правовой  среды  для  бизнеса.  Для  нас  представляет  большой  интерес  работа  по
совершенствованию инвестиционной политики. В ОЭСР имеется программа «Обзор инвестиционной
политики»,  которая  способствует  «открытию  дверей»  организации  для  Узбекистана.  Мы
заинтересованы в более активном участии страны в работе разных комитетов нашей организации,
особенно по вопросу территориального развития регионов.
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